
【大和ロータリークラブ活動方針：　「知恩」　「報恩」　「継承と変革」】 

2022年6月7日発行・編集：吉岡 

例会場 / 北京飯店　４Ｆ　　　　　　　　　　　　　　　　　 ：　 会　　　　長  / 本田　誠一　  幹　事 / 伊藤　健司 

例会日 / 毎週火曜日12時30分～13時30分　　　　　：  会長エレクト / 吉岡　善一　  副幹事 / 相原　聰 

事務局 / 大和商工会議所内  TEL046-263-7926  ： 　事務局 e-mail  / jimukyoku@yamato-rc.org  

第2777回　2022年5月31日(火) 
司    会    / 細川　康治  君 

斉　　唱   / 我らの生業 

Ｓ.　Ｌ.      / 山田　己智恵 君 

ゲスト　   / なし 

ビジター  / ＲＩ　第2780地区　第6グループガバナー補佐　常磐重雄様（厚木ＲＣ）  

卓話　「温故知新」 

　古木通夫会員 

昭和５８年、３７歳の時に大和ロータリークラブに入会致しました。この時

は１業種１人となっており、業界の代表者を推薦するということになっており

ました。ところが私自身はテニスクラブ始めようとしている段階で工事中でも

ありました。まだテニスクラブは存在すらしておりませんでした。そんな私を

なぜ会員にするのかという疑問を常に持っていましたので、質問をしました

が納得できる回答を得ることはできませんでした。良い業界にするためとい

うお考えの会員の方もいましたが、本来の目的ではなく当時はものすごく

増強に力を入れており私の入会は数合わせの入会であったと感じていまし

た。

　入会させて頂いた以上先輩のおっしゃることは何でも聞いていこうと

思っていました。会員数も多い中で新会員がとても少なかったので、肩身

の狭い思いでおりました。６月末に入会をして、７月にゴルフ会に誘われ

ましたが、ゴルフの経験はなくお断りいたしました。それなら宴会だけでも

と言われ、宴会には参加いたしました。新会員は余興を担当するようでし

たが、余興で発表するものがなくお断りいたしました。当時は大和ロータ

リークラブ恒例の新入儀式なるものがあり、とても嫌な思いをいたしまし

た。いまでは考えられないことであります。

今回このようなお話をしたのは新しい会員には経験してほしくない思いもあったからです。



　宮東悠会員 

　私が入会しましたのは、会社創立15周年の38歳の時に入会を致

しました。 

平均年齢が高くなってきており、私が30代でしたので入会に誘わ

れたのかなと思います。  

その時大和ロータリークラブにビジター・ゲストで来られた方は年間

600人も来られていました。私の時は400人でした。予算を組んだの

ですが300万の予算でした。その予算を社会奉仕に使用したので

すが、その当時はクラブにも余裕がありました。  

人数が増えるたびに例会場を移転して参りました。  

　当時ロータリークラブとはどんな人が入会されているかと言います

と、創業者が多く会員となっていました。ロータリークラブにも会社

を持ち込んでしまう方もおられました。  

卓話　「温故知新」

進行：冨岡弘文会員　　　　　　　卓話者：宮東悠会員

新人のときは大変でした。会員も徐々に増えて、私の時は104名でした。  

職業分類に関しましても総合建設や総合病院は認められておりませんでした。理由は総合で分類をしてしま

うとほかの部門で入会することが出来なくなってしまいます。そこで対策として職業分類を増やしていき、1業

種1人となりました。  

そのあと東仁川ロータリークラブ（1971年）、台北七星ロータリークラブ（1987年）との締結がございました。

このときクラブ内では非常に熱い議論がありました。  

私自身は非常にロータリーが好きで米山奨学生や青少年交換留学生をお預かりもしました。現在でも連絡

を取り合っております。私自身一度退会をしております。  

I serve、We serve　という部分で世界でも議論がありました。私個人としてはI serveという考えでありました。

We serveのほうが当時は強くあり、その考えが悪い方向に行く部分も垣間見えた気がしまして、退会をしてし

まいました。再入会しましたら、ずいぶん変わったと感じました。現在は創業者ではなく二代目三代目が会員

としていることもある部分では良い影響を与えているのかなとも思います。60周年記念例会を通してさらに大

和ロータリークラブが成熟してきていることも感じ、この60周年は色んなことがあったのだなと思いました。これ

からもできるだけ出席致します。再入会してからも皆出席でございます、出席することがこれからも大切なこと

だと思っております。  

なぜ大和が100クラブを目指したかと申しますと、5万に1つのクラブを作ろうと地区からの目標があり、大和は

20万でしたので4つのクラブをつくろうとなりました。そこで議論され4つ作るなら大和ロータリークラブのメン

バーを増やそうとなり、100名クラブとなりました。ただ会社もそうですが、大きくなるといろいろ弊害は出てきま

す。現在大和は3つのクラブに留めております。  

質疑応答： 

Q)花岡：40年ほど前からロータリークラブをみてい

て、あこがれをいだいておりました。ロータリークラ

ブの活動も含めてアドバイスなどございますでしょ

うか？ 

A)宮東：過去は新会員にたいして、研修（炉辺会

合）がありました。その時に奥様も参加していまし

たので家族の理解度も深かったように思います。

理解があることがロータリー活動を続ける秘訣に

なっていると思います。  



籾山　豊　副会長 

伊藤　健司　幹事 

皆さんこんにちは。本日は、本田会長が所用で欠席ですので、副会長の籾山が代理を務めさ

せていただきます。どうぞ宜しくお願いします。 

さて、先ほど紹介をさせていただいた国際ロータリー第２７８０地区第６グループガバナー補佐

の常磐重雄さまをお迎えして例会を行います。常磐ガバナー補佐におかれましては、一年間本

当にありがとうございました。そしてお疲れさまでした。今日はガバナー補佐の引継ぎということで

す。来期のガバナー補佐は、当クラブの冨岡君がその任に就きますのでクラブを上げて支援し

ていきたいと存じます。 

さて、本日は何を話そうか思案しましたが、ここ最近で感動したこと…やはり５月１５日に開催さ

れた６０周年記念式典です。あの時、私は、参集した会員メンバーが一致団結し「一つのこと」に

力を合わせているその姿に深い感動を覚えました。誰が誰ではなく、一人ひとりが自分に与えら

れた仕事を一所懸命に取り組まれ、クラブの大事な式典を“あのように”盛大に、そして成功裏に

終えられた。このことは、我がクラブのメンバー同士の友情を深め、自信を深めることに繋がりまし

た。皆さん！是非とも自分たちを褒めたたえて下さい。そして「やり遂げた」という自信と自覚を

持ってこれからのロータリーライフを楽しんでいただきたいと存じます。余り話しすぎますと、この

後の「温故知新」の卓話に影響しますので、この辺りで終わりたいと思います。 

ご清聴ありがとうございました。本日もどうぞ宜しくお願いします。 

【ポスティング】 
　　・次第 
　　・週報 
　　・新会員歓迎会・慰労会のご案内 
　　・地区大会パンフレット　クラブ紹介ページ差し替え版 
 
【回覧】 
　　・新会員歓迎会・慰労会　出席者名簿 
　　・大和市民まつりオンライン　オリジナルペナント 

司会　細川康治会員 

ソングリーダー　山田己智恵会員 

ガバナー補佐　常磐重雄様 

（右側） 

本日のビジター 

出席報告　宮東悠会員 



https://yamato-rc.org/

スマイルBOX  本日　\7,000　　　累計 \452,000  

例会日  会員数  　回  出席  出席％  欠席  欠席者名 

5月24日  36(6)  前々回  35  97.ｘｘ  0   

5月31日  36(6)  前回  31  91.18  3  戸張、丸茂、鳥飼 

5月24日  36(6)  本日         

 
 
今 
後 
の 
情 
報 

日付  時間  回数  プログラム 

6月14日（火）  12：30  2779  クラブフォーラム「絵画コンクールのその後」 

6月21日（火）  12：30  2780  クラブ協議会「１年を終えて」 

6月28日（火）  12：30  2781  会長・幹事　挨拶「１年を終えて」 

7月5日（火）  12：30  2782  （90分例会）　会長挨拶、定例理事会、クラブ協議会 

◆RI第2780地区　第6Gガバナー補佐　常磐重雄様（厚木RC） ／本日は、冨岡AGと引継の挨拶に参りました。
冨岡AGについては、コメントの必要はないと思いますが、今年度は1年間大変お世話になりました。感謝致しま
す。 

◆幹事　伊藤健司会員／常磐ガバナー補佐、本日はようこそおいでいただきました。 

ガバナー就任の報告を心待ちにしています。 

◆古木通夫会員／入会時の思い出、ストレートに話させてもらいます。 

◆増正之会員／本田会長、伊藤幹事、残り１ヶ月。健康第一にがんばりましょう！ 

◆冨岡会員／いよいよあと１ヶ月。常磐ガバナー補佐が、ご案内に同行して下さいました。 

お役に立てるよう努めますので、よろしくお願い致します。 

◆森川良三会員／常磐さんが来たから。 

 

会長エレクト吉岡善一会員／ 先日、地区の規定審議会の説明会に出

席してきました。3年ごとに行われるRIの定款の見直しです。大きな内

容の変更は特にありませんでしたが、大和クラブの定款にも少々変更

が入りそうです。最終結論は、10月に発行されます。印刷物はなく、オ

ンラインでの発表となります。  

親睦委員会　副委員長　伊藤彦二会員 ／新会員歓迎会及び慰労会

の場所、会費が決定しましたので報告いたします。場所：韓味館（桑原

会員の奥様のお店です）会費：1,000円  

青少年奉仕委員会　松川健治会員 ／第4回やまと児童絵画コンクー

ル2022　テーマは「大切なもの」  

委員会報告 


